
会 議 録（１１月） 
 

令和元年 11 月 21 日（木） 

教 育 委 員 会 会 議 室 

 

１ 開 会（17時 30分） 

 

２ 教育長あいさつ 

 

３ 会議録署名委員の指名について（ 興梠 浩幸 委員 ） 

 

４ 報 告 

（１）学校におけるいじめの実態把握に関する調査について、児童・生徒の携帯

電話・スマホ等の使用状況に関する調査について 

 

５ 協 議 

 （１）令和２年度予算の事業（案）について 

 （２）旧鞍岡中学校跡地利用検討会の委員について 

 （３）総合教育会議の日程及び議題について 

 

６ その他 

（１）五ヶ瀬教育グランドビジョンの進捗状況について 

（２）体力つくりソフトボール大会について（10/20） 

（３）美術の祭典について（10/24～11/17） 

  （４）フロアカーリング大会について（11/10） 

 （５）宮崎県市町村対抗駅伝競走大会について 

 

 ７ 事業及び工事実施について 

  （１）室野教員住宅の屋根・壁面修繕 

  （２）上組小学校プール修繕 

  

８ 連絡事項等 

（１）教育委員会の行事予定（11～12月）について 

（２）次回の委員会の日程について 

12月 17日（火）17時 00分から（総合教育会議に続いて行う） 

 

９ 閉 会（18時 31分） 

 



会 議 録 17時 30分開会 

 

教 育 長 あいさつ 

 

議事録署名委員 興梠 浩幸 委員 

 

Ｑ･･･Question（質問） Ａ･･･Answer（回答） 

Ｏ･･･Opinion（意見）  Ｅ･･･Explanation（説明） 

 

【４ 報 告】 

（１）学校におけるいじめの実態把握に関する調査について、児童・生徒の携帯電

話・スマホ等の使用状況に関する調査について 

資料に基づき、指導主事が説明 

Ｅ１ 宮崎県人権同和教育課が実施する令和元年度学校におけるいじめの実態把

握調査及び児童・生徒の携帯電話・スマホ等の使用状況に関する調査があり

その報告を行う。まず、いじめの実態把握に関する調査について、今の学年

になっていじめられたことがあるかという質問に対し、小学校では「ある」

と答えた児童が 18％、悪口や嫌なことを言われたというような内容となって

いる。中学校においてはわずか 5％、約 3名ということになる。そして、こ

の調査をした時点で、いじめは今も続いているかという質問に対して、小学

校では、まだ続いているというのが 45％、中学校では全て解決済ということ

になっている。小学校において 13名のいじめが継続している要因は、調査段

階で悪口などを言われて嫌な思いをした児童が 13名いたということで、継続

的なもの悪質なものではないと学校から聞き取っている。その後、各学校で

確認したところ全て解決済として把握をしている。このいじめに関しては、

この調査だけでなく毎月、生徒指導状況報告で各学校からいじめに関して報

告を受けており、最低 3ヶ月見守って、3ヶ月何もなければ解消ということ

とになっている。毎月数件悪口とかそういったものが上がってくるが、全て

解消済ということで報告を受けている。また、宮崎県としても積極的ないじ

めの認知を行うという方針で進めており、全国的にもいじめの認知件数はト

ップということになっている。五ヶ瀬町でも 2学期に入り、各学校に対しい

じめの積極的な認知をお願いしますということで進めている。 

     続いて、児童・生徒の携帯電話・スマホ等の使用状況に関する調査につい

ては、少し意外であり、思ったよりも子どもたちが使っているという状況が

明らかになった。スマホ・携帯電話を持っていますかということに関して

は、小学校の 21％の児童が持っており、中学校に関しては 52％の生徒が持っ

ているということになっている。また、家族や自分専用のスマホ等を使って

インターネットをする児童・生徒が、小学校で 70％、中学校では 86％の割合

となっている。その中でも 1日の使用時間が、2時間を超える児童・生徒

が、小学校で 5名、中学校で 13名もいるというような実態が明らかになって

いる。次に、スマホや携帯の使い方についての家でのルール等はありますか

という質問については、あると答えた児童・生徒が小学校では 58％、中学校

では 45％で、なかなか家庭でのルールつくりが出来でいない実状が浮かび上

がった。以上、報告となる。 

   Ｑ１ いじめがあったのはいつなのか？ 



Ａ１ このアンケートを行ったのが 9月くらいに調査依頼があり、学校から報

告があがったのが 11月上旬なので、その期間中で学校の都合がいい時に調

査を行ってくださいとしていたので、その期間になると思う。また、それ

とは別に毎月各学校では、いじめについてのアンケートは行っている。 

   Ｑ２ 中学校でいじめがあったとあるが、内容はどんなものだったのか。 

   Ａ２ 内容的にも、小学生と同じ内容だったと思う。 

   Ｑ３ その中には、SNSでいじめがあったことが入っているか。 

   Ａ３ その中に SNSは入ってなかったと思う、過去の事例としてはあった。 

   Ｑ４ この 3名の名前は分かっているのか。 

   Ａ４ 名前も把握している。 

   Ｑ５ スマホや SNSの指導や対策はどうなっているのか。 

   Ａ５ 保護者・生徒向けの講演やパンフレットを配付し、持ち込まないことの

指導を行っている。また、五ヶ瀬町は、早寝・早起き・朝大豆や、家庭教

育 5ヶ条を通しての啓発を行っているが、家庭内での指導ということで中

学校も難しさを感じている。指導していない訳ではない。また、都市部で

の割合はまだ高いのではないか。大阪市のスマホ持ち込みのこと（容認）

もあったが、対策を取っていくか家庭でのルールをしっかり決めさせるこ

とが重要かと思う。 

   Ｑ６ インターネットで何をしているのか。 

   Ａ６ これもアンケートの中の質問であり、動画とか音楽を聴くのが多かった

と思う、あとゲーム。 

Ｏ１ SNSのゲームが問題である。実際、学校と学校が繋がってゲームを行う

というものがあった。考えていく必要があり指導が必要であり、次の校長

会で出していく。 

 

【５ 協 議】 

（１）令和２年度予算の事業（案）について 

資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ２ 現在、各課において来年度の予算組を行っており、今の時点で来年度の

主な取組ということで資料を作成している。五ヶ瀬教育グランドビジョン

の下、先日、町長と所属長との協議があり、本資料はその際に使ったもの

となる。新規と拡大について説明を行う。まず、学校教育グループにおい

て、宮崎県の統合型校務支援システムの導入だが、主に学校となり、先生

たちが事務、様式、例えば通知表などを宮崎県内で全て統一しようという

もので、県内どこへ異動しても同じ様式で行えるというもの、働き方改革

のための導入となる。次に、キャリアパスポート整備だが、小学校から高

校まで、児童・生徒の 12年間の記録を全て一冊にファイリングしていこう

というものになり、予算はファイルを準備するものである。次に、人材確

保プログラムに関する事業として、宮崎大学教育学部と連携し優秀な講師

の確保を行っていく取組となる。次に、教師用デジタル教科書として、授

業に使用される、テレビ・大型モニターに写るデジタル教科書の整備とな

る。次に、ボルタリングの取組として、町内の学校への設置ということで

モデル校として三ヶ所小学校の体育館壁面へ設置し、体力増進に役立てた

いという思いで予算を計上している。次に、特別支援学級の新設に向けて

の環境整備ということで、上組小学校の環境整備を計画している。次に、



拡大事業となるが、スクールソーシャルワーカーの配置として、西臼杵 3

町で連携を図り、問題を抱えた児童・生徒・保護者へ、専門家から支援を

もらうということを考えている。次に、学校空調設備の導入として、本年

度は普通教室の設置を行ったが、まだ設置を行っていない校長室、事務

室、給食調理室、特別教室の整備を計画しており、総事業費 24,000,000円

となる。次に、早寝・早起き・朝大豆事業に取り組んでいるが、本年度

は、大豆栽培・豆腐つくり・きな粉つくりを行い、来年度も同じように取

組み、さらに日融工房へ味噌つくりをお願いし給食に利用、また販売も行

うということで計画している。更新事業については資料のとおりである。 

社会教育グループとなるが、新規事業として来年度は「国民文化祭・全

国障害者芸術文化祭」が 11月 15日に行われ、会場をＧ‐パークスポーツ

広場、または、Ｇ‐ドームと考えており、内容も「風流ごかせフェスタ」

ということで全国の風流団体へ出演を呼びかけているところである。次

に、拡大事業として、社会教育施設の整備は、自然の恵み資料館のウォッ

シュレット化、町民の読書推進活動では、ごかせマルシェの継続と読書カ

ーの導入し読書推進に役立てたいと計画している。 

      また、町長からは、学校施設のウォッシュレット化を考えていいのでは

ということと、Ｇ‐ドームの結露対策をやってもらいたいと話があった。 

   Ｅ３ 一昨年からやっているが、各グループで話合いをしてもらい、事業を仕

分けし新規事業を合体させ、さらにそれを皆で何を新しく取組みをしてい

こうかと協議を行っている。 

   Ｑ７ 自然の恵み資料館のウォッシュレット化もだが、坂本小学校の職員用ト

イレはどうなっているのか、また、トイレのスペースが狭い。 

   Ａ７ それについては担当へ伝え、補修して行えるようであればやっていくよ

うに。 

   Ｑ８ 特別支援学級の新設について、間違なく入学されるのか。 

   Ａ８ 間違いなく入学されると思うが、今週に就学時検診があったがインフル

エンザのために欠席され、後日、行うということである。 

   Ｏ２ 特別支援学級新設について、宮崎県へ申請したところであり、これが認

められるかは、最終的に早ければ 3月の頭には出ると思う。もしかして認

められない可能性はある。入学するのかは本人の祖母や母に連絡させても

らっていることから間違いはないが、本人が入学した時点で困らないよう

に配慮や整備は進めていく。 

   Ｑ９ ボルタリングは、どうして三ヶ所小学校で行うのか。 

   Ａ９ Ｇパークとかいろいろ考えたが、事故や管理の面から学校へ設置しよう

ということで計画した。Ｇ授業等で三ヶ所小学校に児童が一同に介する機

会が最も多く、利用促進を考えると最も適していることが理由である。 

   Ｅ４ 計画をあげるのは 3回目であるが、北方小・中学校の体育館壁面に設置

されており、視察しその費用で予算をあげている。 

      資料にあるように、教育委員会では町史編さん事業に取組んでいるが、

国民文化祭・障害者芸術文化祭をこの人数でやっていけるのかというのも

あり、ここはかなり厳しい。担当は町史編さんだけではなく他の業務もや

っており遅れも見える。職員を増やしてもらうように要求をしていこうと

思っているが人もいない。 

   Ｑ10 Ｇドーム結露対策なのだが、今年はどうだったのか。 



   Ａ10 結露の対策を行っていないが、先日、剣道錬成大会が行われたが、その

時には水滴は落ちなかった。昨年の大会時にはかなりの水滴が落ちたと言

われていた。 

   Ｏ３ ドーム天井の梁の部分からかなり落ちてくる。 

   Ｏ４ 対策を行った方がいいのではないか。 

   Ｅ５ 天井部を 2重にしないといけないとか、それを調査しないといけないの

ではないかと思う。 

Ｅ６ 平成 26年あたりに調査を行っているようだが、対策まで出来なかったと

聞いている。今、担当で空気を送ることを試験的にやってみようと考えて

いる。 

   Ｑ11 国民文化祭・障害者芸術文化祭の場所はどこであるのか。 

   Ａ11 Ｇパークで行う、ただし、日程を考えているのが 11月 15日であり、雨

になればかなり寒いことから、ドームで行った方がいいのではないかと指

示を出したところである。 

   Ｑ12 行われるのは、荒踊だけなのか。 

   Ａ12 神楽なども考えているが、これから交渉となってくる。また、荒踊につ

いてはユネスコ文化遺産の登録への陳情に行った。 

   Ｅ７ あと、教職員に関することは働き方改革に関することが主になる。 

 

（２）旧鞍岡中学校跡地利用検討会の委員について 

資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ８ 鞍岡中学校跡地利用検討委員会は、平成 30年 10月に立ち上がり、資料

のとおり委員会と検討部会で構成されており、検討部会の活動状況を載せ

ている。その検討委員会中の委員に教育委員が入ることとなっており、今

まで前教育委員が入っていたが、退任されたことにより次に方にお願いし

たいと考えている、協議していただき選出をお願いしたい。なお、現在ま

で検討委員会は 1回しか開催されてないが、検討部会の活動時に検討委員

会のメンバーにも声を掛け、一緒に活動を行っていただいている。12月の

中旬に検討部会があると聞いている。 

   Ｏ５ 要綱に、検討委員の構成に教育委員と入れてもらうこと。 

   Ｏ６ 検討委員は、松﨑委員で了承（全員） 

 

（３）総合教育会議の日程について 

資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ９ 12月に総合教育会議を行うということで計画している。昨年は 12月 13

日に行っており、時間帯は 16～17時が総合教育会議、その後、17時 20分

～18時に定例教育委員会を行った。今回の日程だが、町長が空いている日

程は、12月 13・16・17日で、教育長、総務課長も予定が入ってなく、そ

こで調整を行いたいと思っている。時間帯も 16時から総合教育会議を始

め、その後、定例教育委員会を行いたいと考えている。 

   Ｏ７ 議案は何かあるか。 

   Ｅ10 12月の総合教育会議は、次年度の予算について協議出来ればと考えてい

る。 

   Ｏ８ 例えば、読書活動推進を図るのにどうしたらいいのかとか要望を上げて

いかないといけない。予算も中身や何について話すのかが大事である。 



   Ｏ９ 16日は都合がわるい。 

   Ｅ11 それでは、12月 13・17日かで日程調整し、また連絡を差し上げる。 

   Ｏ10 予算についてなのだが、何か言っておいた方がいいこと、話し合っても

らった方がいいことはあるか。 

   Ｏ11 来年度予算要望して行っていきたいのが、学校の空調設備整備がある。 

Ｏ12 読書活動の推進もあり、平成 29年度は利用者カードを作られる方も少な

かったが、ごかせマルシェの取組で新規カード発行者も増えている。 

   ０13 地域おこし協力隊員もお年寄りの方に可愛がられている。 

   ０14 そのあたりを含めて話していくことでよろしいか。 

 

【６ その他】 

（１）五ヶ瀬教育グランドビジョンの進捗状況について 

資料に基づき、指導主事が説明 

Ｅ12 11月の活動状況をとなる。宮崎大学学園祭でのＰＲ活動、小学 6年生の

熊本学園大学でのＰＲ活動、また、宮崎大学生が G授業へ来てもらった。

今年度初めて講師派遣事業を実施し、（株）旭化成ファンケムの方が中学

校へ来ていただき中学 3年生を対象に授業が行われた。 

（質疑）なし 

 

（２）体力つくりソフトボール大会について（10/20） 

資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ13 第 33回体力つくりソフトボール大会が 10月 20日に行われ、昨年は 13

チームの参加であったが、本年度は 15チームが参加し、優勝が 5区焼っ八

チームだった。焼っ八チームはとても強かった。 

     （質疑）なし 

 

（３）美術の祭典について（10/24～11/17） 

資料に基づき、教育次長が説明 

Ｅ14 10月 24日～11月 17日まで商店街の店舗や宮崎銀行や郵便局等のご協力

をいただき美術の祭典が行われ、期間中の自然の恵み資料館の来場者は

346名だった。10月 31日には入賞者の表彰が行われ、出品については、保

育所が 2保育所で 19点、小学校が 4校で 63点、中学校が 17点、一般の

方々より 16点、合計 115点だった。 

（質疑）なし 

 

 （４）フロアカーリング大会について（11/10） 

資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ15 第 9回フロアカーリング大会については、11月 10日に農林業振興まつ

りと同日に行われ、17チームの参加があり、優勝が鞍岡地区の「床滑らせ

たろ会」であった。景品についても町内の各会社・店舗からいただいてお

り楽しい大会となった。 

     （質疑）なし 

 

（５）宮崎県市町村対抗駅伝競走大会について 

資料に基づき、教育次長が説明 



   Ｅ16 令和 2年 1月 13日に宮崎市で行わる市町村対抗駅伝競走大会だが、第

10回目の開催で今回から新コースとなる。コースについては県内の市町村

から意見があったが、いろんな年代の方が参加出来る形となった。選手一

覧を付けているが、これから練習・タイムトライアル・選手選考会を行

い、例年同様に 2チームの参加を目指している。スケジュールとして、11

月 25日から練習を開始し、12月 25日選手選考会が行われ、大会を迎える

ということで計画している。応援等よろしくお願いしたい。 

     （質疑）なし 

 

【７ 事業及び工事実施について】 

 （１）室野教員住宅の屋根・壁面修繕 

資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ17 当初は壁面を修繕するということで計画していたが、屋根も劣化してい

るといることが判明し、屋根・壁面を併せて修繕を行う。 

     （質疑）なし 

 

 （２）上組小学校プール修繕 

資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ18 上組小学校のプールは、プールサイドのコンクリート部分において剥が

れや劣化があり危険なため修繕を行う。また、Ｇ‐ドームのトレーニング

マシーンが故障していたが、更新を行った。 

     （質疑）なし 

 

【８ 連絡事項等】 

（１）教育委員会の行事予定（11～12月）について 

    資料に基づき、教育次長が説明 

    （質疑）なし 

 

（２）次回の委員会の日程について 

12月 17日（火）17時 00分から（総合教育会議に続いて行う） 

    （質疑）なし 

 

【９ 閉 会】 閉会時間 18時 31分 

 

  



 

  



 

 

 

教 育 長 

 

 

会議録署名委員 

 

 

会議録調整者 

 

 


